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PATRONAL y UGT LLEGAN A UN

ACUERDO EN EL CONVENIO DE

ALBACETE, QUE RECHAZA ceoo.

LAs PLANTAS AROMÁnCAS y

MEDICINALES, OTRA ALTERNATIVA

A LOS CULTIVOS TRADICIONALES

CIUDAD REAL CUENTA CON MÁS

KILÓMETROS DE AUTOvíA TRAS

ABRIRSE DOS TRAMOS DE LA A-41
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La agricultura
ecológica ha
experimentado
un espectacular
crecimiento en
los últimos años
en la región
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CAPITAL GARANTIZADO
A VENCIMIENTO
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Antonio Díaz---
Profesor de Análisis Económico y
Finanzas de la UCLM

~-

El profesor de la Universidad de
Castilla-La Mancha, Antonio Diaz,
ha obtenido el Premio BME 2006 al
mejor trabajo sobre Renta Fija, por
un estudio elaborado junto a Pilar
Abad (Universitat de Barcelona) y
Dolores Robles (Complutense de
Madrid), presentado en el XIV
Foro de Finanzas de la Asociación
Española de Finanzas, organizado
por la Universidad Jaume 1. El
trabajo sugiere que todos los tipos
de acciones de rating tienen un
impacto significativo en precios y
liquidez sobre los bonos corporati-
vos. Analiza el comportamiento de
los pagarés de empresa y los bonos
corporativos españoles desde el
anuncio de algún tipo de acción de
rating.

Rufino Martín Sánchez
-- -----

Vocal de Caja Rural de Toledo

,~"
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Caja Rural de Toledo ha celebrado
Asamblea General Extraordinaria
para renovar e150~o de su Consejo
Rector, al haber cumplido los cua-
tro años para los que resultaron
elegidos en 2002. Los vocales elegi-
dos han sido Rufino Martin Sán-
chez, Isidoro Sánchez-Pacheco,
Francisco Javier Cantos Morales,
Gregario Martín Gómez, José Ma--ria Alvarez Salvador, Francisco
Rafael Carrión Alcázar, Miguel
Ángel Martín Hervás Peñalver.
Los interventores de cuentas elegi-
dos han sido Pedro Alberto Talave-
ra Sierra, José Luis Sánchez Diaz
Chirón y Pablo Diaz Peño. Los
candidatos elegidos configurarán
el Consejo Rector de Caja Rural de
Toledo durante los próximos cua-
tro años.

-------- ----- -------------- -- -- ---- ----- ---- ------ - - -

ORDENADORES PERSONALES
-----

La Consejería de Industria y Tecno-
logía ha convocado una nueva orden
para la cesión de ordenadores persona-
les con el fin de que encuentren una
nueva utilidad apoyando principalmente
proyectos de desarrollo impulsados y
dirigidos por organizaciones no guberna-
mentales en países subdesarrollados o
en vías de desarrollo, proyectos de co-
operación o apoyo a otros colectivos
como inmigrantes, minorías étnicas o
iniciativas de apoyo a la mujer.
Estos equipos proceden de las distintas
Consejerías que, en su obligación de
adaptarse a los cambios tecnológicos
que permiten prestar más eficazmente
servicios a los ciudadanos. renuevan
ordenadores personales con vanos años
de uso por nuevos equipos.
Los ordenadores reemplazados están en
perfecto estado de funcionamiento
después de haber sido revisados por
técnicos con el fin de que faciliten el

-

-----

NOMBRES PROPIOS

Asaja Tomelloso ha celebrado una
asamblea en la que se renovó la
Junta Local de esta organización
en el municipio y que supuso la
reelección como presidente de Asa-
ja Tomelloso de Fernando Villena
Cañas, también presidente regio-
nal de la organización. En cuanto
al resto de los cargos, se nombró
vicepresidente primero a Salvador
Jareño Cañas; vicepresidente se-
gundo a Ramón Coronado Jareño;
secretario, Jesús de Juan Espinar,
y como vocales, Félix Ropero Ville-
na, Vicente López González, Euge-
nio Poveda Monreal, Sara Torres
Sánchez, María Isabel García Re-
dondo, Encarnación Pérez Verga-
ra, Jesús Madrigal López, Jesús
Hinarejos Archidona y Javier Sán-
chez López.

Fernando Villena
--- - ----

Presidente de Asaja de Tomelloso
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Los nuevos vocales e interventores de Caja Rural de Toledo ABe

CONVOCATORIAS

trabajo y gestión de estas organizacio-
nes al disponer de procesadores de
texto, hojas de cálculo o bases de datos.
Las entidades interesadas en solicitar
estos ordenadores lo harán por escrito
en el que harán constar su inscripción
en el Registro correspondiente, la capaci-
dad de la persona firmante, el cumpli-
miento de los requisitos exigidos en
esta Orden y su petición. Con el escrito
de solicitud debe ir una breve memoria
en la que reflejarán los fines a los que se
dedicarán los ordenadores.
Eldocumento debe dirigirse a la Conseje-
ría de Industria y Tecnología y podrá
presentarse hasta el15 de diciembre.
Periódicamente. la Consejería de Indus-
tria y Tecnología oferta los equipos
informáticos retirados del servicio de la
administración regional a las entidades
dedicadas a la promoción social y perso-
nal de colectivos desfavorecidos y de
cooperación internacional mediante
convocatorias públicas.
Con los ordenadores e impresoras de

anteriores convocatorias, las organiza-
ciones beneficiadas han creado aulas
Informáticas para formación, centros de
información o servicios de apoyo tanto
en Castilla-La Mancha como en paises
en vías de desarrollo.

N

PEQUENO COMERCIO
--

La Dirección General de Promoción
Empresarial y Comercio ha publica-
do una orden de ayudas para la moderni-
zación y mejora del pequeño comercio
en Castilla-La Mancha. Elplazo de pre-
sentación de solicitudes finalizará el 30
de junio de 2007 tal como establece
esta orden publicada en el Diario Oficial
de Castilla-La Mancha por lo que los
pequeños y medianos comerciantes
cuentan con más de medio año por
delante para solicitar las ayudas.
Las actuaciones y proyectos subvencio-
nables serán las siguientes: obras de
renovación, ampliación o acondiciona-
miento del local comercial; inversiones
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Fernando Villena

Nemesio de Lara
Presidente de la Diputación de
Ciudad Real

La Caja Rural de Ciudad Real ha
distinguido al presidente de la
Diputación, Nemesio de Lara, con
su espiga de oro, en reconocimien-
to a las dos ferias que organiza
dicha institución, Fenavin y Espa-
ña Original, y a la positiva repercu-
sión que han tenido sobre la econo-
mía de la provincia. Así lo dijo el
presidente de cooperativa de crédi-
to, Luis Díaz Zarco, durante el acto
de entrega de la espiga, y precisó
que ese apoyo a las ferias «está
cambiando el panorama económi-
co de la provincia». De Lara afir-
mó que «se nos premia por hacer lo
que tenemos que hacer, es bueno
intervenir en la vida adelantándo-
te al tiempo y no recrearse en lo
que ya está hecho».

en iluminación, decoración, pintura.
escaparates, fachadas o eliminación de
barreras arquitectónicas; adquisición de
equipamiento comercial específico y
bienes muebles especializados necesa-
rios para el ejercicio de la venta. así
como aquellos necesarios para el ahorro
energético y para garantizar la seguri-
dad en el establecimiento; y la adquisi-
ción, instalación y montaje de equipa-
miento informático y tecnológico especí-
fico para la gestión empresarial, incluida
la inversión en terminales de puntos de
venta, balanzas electrónicas y similares.
Los límites cuantitativos de los proyec-
tos estarán comprendidos entre 3.000 y
12.000 euros de inversión subvenciona-
ble. En cuanto a la cuantía será como
máximo e140% de la inversión aproba-
da. Las solicitudes para la obtención de
estas ayudas se encuentra disponible
para su presentación. cumplimentación
y tramitación en la dirección web http:
/ / sacm.jccmes/siaci/ descripcionasp '1

CodigoServicio= IRB.
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¡ Roberto Cámara
, ~

Pedro Antonio Morejón

El director general de Gas Natural en Castilla-
La Mancha, Roberto Cámara, ha asegurado
que la compañía viene ultimando su segundo
Plan de Gasificación, que en breve será presen-
tado a la Junta de Comunidades y que, básica-
mente, pretende extender la distribución a más
de SO nuevas localidades de la región en los
próximos años. Página 8

Según el director territorial del Instituto de Co-
mercio Exterior (ICEX)en Castilla-La Mancha,
Pedro Antonio Morejón, las empresas que du-
rante el año 2006han exportado sus productos
siguen siendo las mismas de otros años, por lo
que echa en falta una mayor diversificación tan-
to en el número de empresas como de productos
y países de destino. Página 9

-%if'~..

,,~J La Consejería de Sanidad
,"" -«
J j pondrá mañana en mar-
cha una campaña sobre consu-
mo responsable en Navidad,
que durará un mes y con la que
pretende contribuir a la conten-
ción de l'recios así como a una
mayor racionalización del gas-
to. Según un estudio realizado
por la Dirección General de
Consumo, los castellano-man-
chegos se gastarán en estas fies-
tas una media extra de entre
900 y 1.000euros, los cuales se
destinarán principalmente a
alimentación, loterías, regalos,
juguetes, ocio y viajes. En esta
campaña se repartirán 20.000
folletos, 500carteles y 15.000so-
portes promocionales.
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Consumo hace un llamamiento a la racionalizacióndel gasto durante estas fechas navideñas

...
I

Advanced Beauty Care S.L.ha sído la empresa ganado-
) ra de la 1edición del Premio lnnueva, un galardón crea-

do por la Fundación Centro Europeo de Empresas e Innova-
ción, CEEl de Talavera, y patrocinado por la consultora In-
nopole, que trata de promover ejemplos de innovación em-
presarial en la provincia de Toledo.

m¡; El presídente de CEOE-Cepyme de Ciudad Real, Artu-
ro Mesa, ha destacado, en la IX Gala de los Premios

Empresariales de la organización empresarial, el crecí-
miento asociativo registrado en 2006,un año en el que se ha
inaugurado la nueva sede en Miguelturra, que ha supuesto
a los asociados una aportación de más de 800.000euros.

Reunión de «Tierra de Viñedos))
con los gerentes de las D.O.

-,,','
"¡i

----~-- ~ ~---- ---- .~~ -- ---- -------- - - ~.- ---- ~ ~~-------

El gerente de la Fundación
Castilla- La Mancha, Tierra
de Viñedos, Francisco José
González, ha reunido re-
cientemente en la sede del
organismo, en Tomelloso
(Ciudad Real), a los geren-
tes de las distintas denomi-
naciones de origen de Casti-
lla- La Mancha, en la que su-
pone la primera toma de
contacto de las que la Fun-
dacíón mantendrá periódi-
camente con los represen-
tantes de las denominacio-
nes. El objetivo de este tipo
de encuentros es el de infor-

,-
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El gerente de la Fundación, con los responsables de las 0.0. de la región
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REDACCiÓN TALAVERA
A,'e:--idade Toiedo. 31. F telé'o-c , Fax 925 82 32 75

-------

mar asiduamente a las deno-
minaciones de los proyec-
tos de la Fundación en mate-
ria de promoción vitiviníco-
la y de futuras actuaciones
conjuntas.

La primera reunión se
centró en informar de las
campañas publicitarias
que Tierra de Viñedos tiene
en marcha para la promo-
ción del vino, así como de la
confección de una guía en la
que se recogerá informa-
ción, fotografías y datos téc-
nicos de todas las bodegas
de Castilla- La Mancha.

~~-~- -----

------- - - --

SUSCRIPCiÓN Y COlECCIONABLES: se; 33 45 55
.~-- ~~~~---

----- -- - --_. ---- ~--- ---- ----------
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Son caros en comparación con los productos tradicionales y aún es difícil de encontrarlos en
- ----- - - - -- -- ------ o __ - •• __ - - - --

tiendas y restaurantes, pero la agricultura y ganadería ecológica está en auge y su
-- - -- ------- -, ----- - ---- - - ----- --- - - -,-- -- ------- -- -

expansión ha sido continua en los últimos años, sobre todo en Castilla-La Mancha- ------- --- -- - ------- . ---
-- - -- -- ------ -----------
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TOLEDO. Alimentos que conservan
todas sus propiedades naturales y que
contribuyen a la conservación del me-
dio ambiente al no utilizar ningún
componente químico en su produc-
ción. Así se desarrolla la agricultura
ecológica, un sector que se ha incre-
mentado espectacularmente en los úl-
timos años, con un importante aumen-
to de la superficie y de la producción.
Sin embargo, aún falla la comerciali-
zación y las ventas. Los consumidores
son reacios a comprar productos ecoló-
gicos porqtfe son más caros y no tie-
nen muy claro si esa producción ecoló-
gica está garantizada y controlada.

Según datos recogidos en la publica-
ción de Mercasa «Alimentación en Es-
paña 2006»,la superficie total inscrita
en España dedicada a la agricultura
ecológica llega hasta las 807.570hectá-
reas, con un crecimiento interanual
del 10,1%. A comienzos de la década
pasada, la superficie registrada ape-
nas llegaba a las 4.200 hectáreas, lo
que muestra una importante tenden-
cia de crecimiento. Cereales, legumi-
nosas, olivar, frutos secos y vid son los
cultivos ecológicos más extendidos.

- ,
-- -~- Más de 64.000 hectáreas

En Castilla-La Mancha la evolución
de estos cultivos también ha sido es-
pectacular en los últimos años, al pa-
sar de apenas 14.790 hectáreas y 420
operadores en el año 2002, a las 64.700
hectáreas y más de mil productores
ecológicos en la actualidad. El barbe-
cho y el abono verde, los cereales y le-
guminosas, el olivar, la vid y los frutos
secos son los principales cultivos eco-
lógicos que se producen en la región.
También hay explotaciones ganade-
ras ecológicas, aunque esta actividad
se ha desarrollado más lentamente;
existen unas 40, que se dedican princi-
palmente al vacuno, ovino y caprino
de carne.

Castilla-La Mancha se ha converti-
do en poco tiempo en la cuarta comuni-
dad autónoma por superficie de agri-
cultura ecológica, con e18% de hectá-
reas totales. Andalucía acapara el
50% del total de superficie; mientras
que en número de operadores ocupa la
tercera posición, con 1.074 -Andalu-
cia, con 5.159y Extremadura, con 3.608
acaparan el mayor número de operado-
res-o Sin embargo, dentro de la es-
tructura empresarial, la región caste-
llano-manchega cae posiciones, con el
3,8% del número total de empresas eco-
lógicas que funcionan en España,
unos 76 elaboradores; Cataluña es la
comunidad autónoma con mayor nú-
mero, el 19,6% del total, seguida por
Andalucía.

La agricultura ecológica se caracte-
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TEXTO: PILAR HERNÁNDEZ

riza por no utilizar productos quími-
cos de síntesis, como los fertilizantes,
pesticidas o antibióticos. Algunas de
las técnicas utilizadas son el combate
orgánico, la diversificación de culti-
vos, las rotaciones, el control de rie-
gos, las aportaciones de nutrientes na-
turales o la siembra de variedades
bien adaptadas a las condiciones
medioambientales para enfrentarse a
las plagas.

nitario es muy estricta en esta mate-
ria que ha contribuido en una mayor
confianza del consumidor en los pro-
ductos ecológicos, ya que cada vez
más se atribuye mayor importancia a
la calidad de los alimentos y a la trans-
parencia en su elaboración. El aumen-
to de confianza respecto a estos pro-
ductos se ha intentado obtener a tra-
vés de la creación de un sistema de eti-
quetado ecológico y de control capaz
de transmitir al consumidor la garan-
tia de que el producto goza de los atri-
butos ecológicos que comunica en rela-
ción al uso de técnicas agrarias que ex-
cluyen productos químicos de sínte-
sis. En Castilla-La Mancha el control
y la certificación de la producción
agraria ecológica se ha autorizado a
organismos privados.

Precisamente, la Consejería de Agri-
cultura lleva varios años anunciando
la puesta en marcha de un Plan Estra-
tégico de la Agricultura Ecológica que
aún no se ha aprobado, aunque está
previsto que se realice en breve.

Productos más caros
Pero otra de las características de los
productos ecológicos es que son más
caros que los tradicionales, lo que ha-
ce que el consumidor sea reacio a su
adquisición, aún cuando se conservan
mejor y son más saludables. De ahí
que se hayan puesto en marcha campa-
ñas, como la que en la actualidad reali-
za Ucaman, para fomentar el consu-
mo de estos productos y garantizar la
calidad y las características de «ecoló-

•gico».
Precisamente, la legislación cornu-

«Ecoperativo», la apuesta de las
cooperativas por los productos ecológicos

I

I

De la mano de Uca-
man, varias cooperati-
vas se han unido en
«Ecoperatívo» para
fomentar el consumo
de productos ecológi-
cos. Se trata de la
Sociedad Cooperativa
Frutales Santiago
Apóstol, de Isso, en
Albacete, dedicada a
las frutas. Cooperati-
va Alta Alcarria, de
Valdeolivas, en Cuen-
ca, que produce el
aceite «Hoya del In-
fantado»; Cooperativa
Almendras Sierra del
Segura, de Elche de la I
Sierra, en Albacete, I
que comercializa
aceite y almendras.
Invencible, de Valde-
peñas que elabora
vino. Cooperativa
Imperio, Bodegas
Villagar, de Villagar-
cía del Llano, en
Cuenca, con vino
ecológico.
Cooperativa Jesús del
Perdón, de Manzana-
res, en Ciudad Real,
de vino. Manchega de
la Almendra, de Villa-
malea, en Albacete,

con producción ecoló-
gica de almendra de
cáscara. Montes Nor-
te, de Malagón, en
Ciudad Real, de acei-
te. Y San Isidro Labra-
dor, de Villa nueva de
Alcardete, en Toledo,
con vino ecológico.

los estrictos controles
de calidad que deben
pasar estos produc-
tos, además de contar
con un sello comuni-
tario y otro de la enti-
dad certificadora
«que ha verificado la
calidad y la adecua-
ción de esas produc-
ciones a los requeri-
mientos de un regla-
mento comunitario
muy exigente y que
especifica las calida-
des y las característi-
cas que deben cum-
plir tanto la produc-
ción como los produc-
tos que se ponen a
disposición del consu-
midan>.
El delegado de Agri-
cultura en Toledo,
Gustavo Martín, que
participó en las jorna-
das dirigidas a asocia-
ciones de consumido-
res, aseguraba que se
trata de productos
naturales, que no
tienen ningún compo-
nente químico, por lo
que su cultivo no da-
ña el medio ambiente
y son saludables.

Jornadas de consumo
En distintas localida-
des de la región se
están celebrando
unas jornadas sobre
«Consumo de produc-
tos ecológicos» para
informar de las carac-
terísticas y ventajas
de estos alimentos,
así como de los estric-
tos procesos de con-
trol por los que pa-
san.
Según el director de
Ucaman, José Luis
Rojas, con estas jorna-
das se pretende «di-
fundir. extender e
informar a los consu-
midores sobre las
bondades de los pro-
ductos cooperativos y
ecológicos de Casti-
lla-La Mancha».
También recordaba
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La agricultura ecológica en cifras

Supeñicie. La superficie total inscrita
en España dedicada a la agricultura
ecológica llega a las 807.570 hectáreas,
con un crecimiento interanual del 10,1%.
En Castilla-La Mancha hay cerca de
64.700 hectáreas dedicadas a la agricul-
tura ecológica, lo que supone un notable
incremento interanual del 66%. Unas
49.950 se encuentran ya calificadas,
mientras que 13.700 están en conver-
sión y las restantes mil en su primer año
de prácticas. Por superficies destacan el
barbecho y el abono verde, con 25.600
hectáreas, seguidos por los cereales y
leguminosas, con casi 14.400 hectáreas,
el olivar (8600 hectáreas), la vid (4.950
hectáreas), los frutos secos (3.900) y
los pastos, praderas y forrajes (3.300
hectáreas),
Productores. Están registrados 1.074
productores ecológicos y 76 elaborado-

'

-1' res. Se encuentran en actividad 66 indus-
trias ecológicas vinculadas con la pro-

I ducción vegetal, entre las que destacan
I 27 bodegas y 16 almazaras, También,
I hay otras diez industrias ecológicas

relacionadas con la producción animal.
de las que 5 son queserías.
Ganadería ecológica. Existen 40
explotaciones ganaderas ecológicas de
las que 12 se dedican al vacuno de car-
ne, 9 al ovino de carne, 7 al caprino de
carne, mientras que hay 5 en ovino de
leche, 4 de apicultura y 1 en vacuno de
leche, caprino de leche y huevos. La
ganadería ecológica no se ha desarrolla-
do tanto como la agricultura en Castilla-
La Mancha.
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El aceite de oliva extra virgen es,por el momento, el único producto que vende la Asociación Tierra Sana, aunque pronto comercializará vino, almendras y otros alimentos ABe

Uno de los problemas comerciales con los que se encuentra la asociación Tierra Sana de Castilla-La Mancha es que los
-- ----- -----_. ,~-~- ~ - ---~-- _.," . ~~ -~----~--~ ._-

consumidores suelen confundir ecológico con transgénico, dos cosas absolutamente opuestas--

•
e

•
1a»:

TEXTO: GUSTAVO A. MUÑOZ

TALAVERA. «Tierra sana de Casti-
lla-La Mancha» es una asociación de
productores, elaboradores y consumi-
dores de productos ecológicos, un con-
cepto que no trata más que poner en el
mercado alimentos hechos a la vieja
usanza, sin utilizar compuestos quí-
micos sintetizados.

Si embargo, como manifiesta a ABC
el gerente de esta entidad, Daniel Gó-
mez, son muchos los consumidores
que confunden productos ecológicos
con transgénicos, dos conceptos abso-
lutamente opuestos, ya que mientras
el primero apuesta por volver a las ca-
lidades y sabores anteriores, los case-
ros, lo transgénico opta por las mez-
clas, injertos en busca de nuevos y ra-
ros productos no creados por la natu-
raleza y cuya influencia sobre la salud
es todavía desconocida.

La agricultura ecológica lo que pre-
tende es generar productos de calidad
y procurar la conservación de la tie-
rra al no utilizar sustancias que pue-
dan degradarla a medio o largo plazo.
En cualquier caso se trata de produc-

tos con las mayores garantías para el
consumidor.

Tierra Sana, que es la marca con la
que se han comenzado a comerciali-
zar productos ecológicos, tiene su se-
de en el Mercado Nacional de Ganado
de Talavera de la Reina, gracias a un
convenio firmado con el Ayuntamien-
to de la ciudad. Por el momento ya ven-
den un aceite de oliva extra virgen con
su marca, y pronto habrá vino, almen-
dras y otros productos. Precisamente
los responsables de esta asociación
que ya cuenta con más de 80integran-
tes, echa de menos más elaboradores,
es decir, fabricantes manufactureros
de productos ecológicos, lo que abre
nuevas expectativas empresariales.

Cooperativa de compras
La entidad asesora a los agricultores y
ganaderos sobre la certificación de
productos ecológicos que otorga la Ad-
ministración, al mismo tiempo que
sirve de cooperativa de compras de ma-
teria o servicios para sus asociados, a
la vez que es la gestora de la marca
«Tierra Sana» que poco a poco vere-
mos crecer en los supermercados y
tiendas de alimentación. La asisten-
cia a ferias y los cursos dirigidos a con-
sumidores y escolares, son otras acti-
vidades de la asociación.

El centro de esta entidad abierto en
el mercado talaverano conlleva el fun-
cionamiento de una lonja de produc-
tos ecológicos que forma parte del or-
ganismo de interlonjas con presencia
en todo el territorio nacional y en la
comunidad europea. A la lonja talave-
rana acuden personas vinculadas con
el sector de Extremadura, Andalucía
y Madrid, por lo que está adquiriendo
una creciente influencia en el estable-
cimiento de precios «justos».

El uno por ciento de la región
Los terrenos utilizados para el cultivo
o cría de ganado ecológico es todavía
bajo, unas 3.000 hectáreas, que es el
uno por ciento del territorio agrope-
cuario de Castilla-La Mancha. De
esos terrenos, la mayor parte se dedi-
ca al cereal y el olivar.

!
•,,
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Daniel Gómez dice que efectivamen-
te ahora los productos ecológicos son
un poco más caros que los normales,
aunque a medida que crezca el consu-
mo se igualarán. Entre los estableci-
mientos que actualmente ofrecen una
nutrida sección de alimentos ecológi-
cos está la cadena Carrefour, especial-
mente en alimentación infantil. Tam-
bién existen tiendas especializadas en
Ciudad Real capital y en Albacete. En
Talavera hubo una que acabó desapa-
reciendo.

Una normativa más clara
Se quejan los representantes de «Tie-
rra Sana» de que la Administración
mantenga todavía una clasificación
de los productos de alimentación que
induce a la confusión. Existen los ali-
mentos convencionales, los llamados
productos de protección integrada y
los ecológicos. Para esta asociación
bastaría con diferenciar entre los con-
vencionales y los que cumplen la nor-
mativa para ser considerados de cali-
dad ecológica.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #465, 7/12/2006.
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Patronal y UGT llegan a un
acuerdo en el convenio del
comercio de bacete· -.--'-

Critican la actitud de CC.OO.por no adherirse al
mismo y acusan al sindicato de «faltar a la verdad»

• El convenio prevé una subida
salarial dellPe más el 0,65%, que
se pagará con carácter retroacti-
vo, calculado sobre las tablas sala-
riales a 31 de diciembre de 2005
----_._--_._-

- -- M. M., EFE
ALBACETE. La Federación de Empre-
sarios del Comercio de Albacete y el
sindicato UGT han suscrito finalmen-
te un acuerdo para el sector que impli-
ca una subida del IPC real más el
0,65% para los años 2006 y 2007. Un..acuerdo que no ha encontrado el apo-
yo de CC.OO.

Para la Federación de Comercio de
Albacete, la firma del acuerdo con
UGT es «un acto de responsabilidad»
para el año de 2007en el que se compen-
sa salarialmente a los trabajadores pa-
ra el año 2006,con una subida salarial
del IPC más el 0,65% Y que se pagará
con carácter retroactivo, calculado so-
bre las tablas salariales vigentes a 31
de diciembre de 2005y se abonará a los
trabajadores en el mes siguiente a la
publicación del IPC real del año 2006.

La vigencia del convenio será de un
año, con una subida salarial del IPC
que se abonará a cuenta de este incre-
mento un 2,65% sobre los conceptos
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Unos 300parados
se benefician de los
módulos de empleo
en empresas·-

ABC
TOLEDO. Las empresas consi-
guen, mediante el programa de Mó-
dulos de Formación y Empleo en
empresas y entidades sin ánimo
del lucro del Sepecam, trabajado-
res formados «a la carta» para cu-
brir sus necesidades de personal.
A la vez, los desempleados benefi-
ciados por este programa, apren-
den un oficio mientras practican
sus conocimientos y reciben por
ello la retribución correspondien-
te. Una vez concluido el programa,
al menos un tercio de los partici-
pantes deben ser contratados por
las empresas.

En 2006 se han llevado a cabo 25
proyectos acogidos al programa de
Módulos de Formación y Empleo
en empresas y entidades sin ánimo
de lucro en Castilla-La Mancha, de
ellos se han beneficiado 281desem-
pleados y la inversión del Servicio
Público de Empleo ha sido de
1.041.800euros.
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económicos previstos en las tablas ac-
tualizadas. Dicho aumento contempla
también modificaciones en la jornada
de los sábados de feria en los que se
especifica claramente la no apertura
de los comercios, un añadido en licen-
cias sobre consultas médicas de los
trabajadores y, por último, la equipa-
ración de la categoria de auxiliar de
caja en 2 años a la categoría de auxi-
liar administrativo u oficial de segun-
da, así como una subida lineal de 10
euros mensuales sobre el salario base
para el año 2007.

En un comunicado, la Federación
de Comercio lamenta que CC.OO. no
se haya adherido al mismo «en un acto
de irresponsabilidad por parte de al-
gunos de sus dirigentes -asegura-
dado que está faltando a la verdad a los
trabajadores, informando unos datos
falsos de una subida de IPC más un
punto que, como ya hemos aclarado,
no es cierto».

Incremento salarial
La patronal considera que ha hecho
un esfuerzo importante «para no de-
jar a los trabajadores sin incremento
salarial», además, con un aumento so-
bre el IPC que «se ha firmado sin este
incremento en numerosas provincias
de España, contribuyendo una vez
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El presidente de la Federación de Comercio y los representantes de UGT

más a la paz social tan importante en
estos momentos de profunda crisis
que esta soportando el sector».

Mientras, el sindicato UGT ha he-
cho una llamada a los empresarios del
comercio para que apliquen el acuer-
do «en cuanto se publique el conve-
nio», que afecta a 10.000trabajadores
en la provincia.

El secretario provincial de UGT, Se-
gundo Camacho, señaló que en la me-
sa de negociación estuvo también pre-
sente el sindicato CC.OO., «que no
aportó ninguna solución» y que no sus-
cribió el acuerdo. El sindicalista recor-
dó que la movilización en el sector con-
vocada por CC.OO., porque no está de
acuerdo con la subida pactada por
UGT, «no es para defender los dere-
chos de los trabajadores, sino en defen-
sa de un estatus que ellos mismos cali-
fican de hegemónico», dijo.

--- ------

El paro aumentó en el mes de
noviembre en 692 personas
ABC
TOLEDO. El número de parados regis-
trados en las Oficinas de Empleo en
Castilla-La Mancha al término del
mes de noviembre aumentó en 692per-
sonas en relación con el mes anterior,
con lo que el número de desempleados
se situó en 89.435.

Según datos del Ministerio de Tra-
bajo, el aumento del paro en términos
porcentuales fue del 0,78%, mientras
que en el conjunto de España aumentó
un 1,52°'0.

El paro subió especialmente en
Cuenca (2,05°'0),mientras que bajó só-
lo en Guadalajara (1,28%). En relación
con noviembre de 2005, el paro en la
Comunidad bajó en 2.540 personas
(2,76°0). El paro masculino se situó a
finales del mes pasado en 27.401mien-
tras que el femenino se cifró en 62.034.

Del total de parados de Castilla-La
Mancha, 12.404 son menores de 25
años, de ellos 7.573son mujeres y 4.831
hombres. Por sectores, el paro regis-
trado varió en las siguientes magnitu-
des: en Agricultura subió un 2,58°0,en
Industria aumentó un 0,17°0;en Cons-
trucción aumentó un 1,81°'0;en Servi-

cios subió un 0,51% Y en el colectivo
sin empleo anterior aumentó un
1,16%. El número de contratos en no-
viembre se elevó a 56.366, es decir
10.322 menos que en el mes anterior.
De ellos, 8.002fueron contratos indefi-
nidos, lo que supone un aumento de
341respecto al mes anterior.

Tras conocer estos datos, la conseje-
ra de Trabajo y Empleo, Magdalena
Valerio, dijo que, pese al repunte «le-
ve» del paro en noviembre respecto al
mes anterior, ha sido el 13mes conse-
cutivo en que ha bajado la tasa de paro
interanual. Valerio indicó que ade-
más es habitual que en noviembre su-
ba el desempleo.

No obstante, destacó el comporta-
miento del índice interanual, con una
bajada del paro de12,76~o,y con los jó-
venes menores de 25años como «prota-
gonistas», incluidas las mujeres. Re-
saltó también el aumento de la contra-
tación indefinida, por encima de la me-
dia nacional, asi como que el 65°0 de
los contratos indefinidos provienen
de la conversión de los contratos tem-
porales gracias a la reforma laboral
en vigor desde el pasado 1de julio.

M, M,

Agregó que CC.OO. «confunde hege-
monía con actitud intransigente, des-
pótica y de intento de sumisión del res-
to de los agentes sociales de la provin-

•
Cla» .

En cuanto a las condiciones del
acuerdo, el secretario regional de la
Federación de Comercio de UGT, Ra-
món Correoso, explicó que, además de
la subida del 0,65%, uno de los «caba-
llos de batalla» de la negociación del
convenio era la congelación de la anti-
güedad por parte de los empresarios
que ahora «se deja como estaba, ya no
se congela».

Además, destacó que el acuerdo con-
templa que presentando un justifican-
te, al trabajador que tenga que acudir
al médico no se le descontará el tíem-
po utilizado, y dijo que los sábados de
feria por la tarde se cerrarán todos los

•comercios,

-- ._---

Mujeres, jóvenes
e inmigrantes, los
más castigados

El sindicato CC.OO. ha califica-
do de «negativos» los datos pu-
blicados por el Ministerio de
Trabajo y Asuntos Sociales
respecto a la evolución del des-
empleo, porque «una vez más
vuelven a ensañarse con los
colectivos más castigados por el
mercado de trabajo: mujeres,
jóvenes e inmigrantes; aunque
en este mes el colectivo masculi-
no se resiente». El sindicato
resaltó los altos volúmenes de
desempleo dentro del colectivo
femenino y ha pedido a las em-
presas que utilicen el amplio
paquete de bonificaciones que
hay para la contratación indefi-
nida de mujeres.
«Que las empresas aprovechen
la oportunidad que se les brin-
da, aprovechando los incentivos
económicos y con la vista pues-
ta en la mejora de la competitivi-
dad, la seguridad y la producti-
vidad de sus empresas que se
derivará de la reducción de la
temporalidad», avisa.

I•
I
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El próximo martes, 12 de diciembre, ABe
celebrará un acto conmemorativo en Toledo

• El presidente de Castilla-La Man-
cha, José María Barreda, y repre-
sentantes del mundo empresarial
de la región acudirán a esta cita
en San Pedro Mártir

ABe
TOLEDO. El prpximo martes, 12de di-
ciembre, se celebrará un acto en la Igle-
sia de San Pedro Mártir, en Toledo, pa-
ra conmemorar el décimo aniversario
de Economía de Castilla-La Mancha,
el suplemento que ABC publica los jue-
ves, con difusión regional, de informa-
ción de interés sobre las empresas y
sectores de Castilla-La Mancha.

Ese mismo dia se ofrecerá a los lecto-
res un suplemento especial sobre la
evolución de la economía regional en
estos últimos diez años y a las 19.30se
celebrará un acto, con la asistencia
del presidente de Castilla-La Mancha,
José María Barreda, y del director de
ABC, José Antonio Zarzalejos, así co-
mo representantes del mundo empre-
sarial, sindical y de las administracio-
nes públicas de Castilla-La Mancha.

-~

Empresarios premiados
En este evento, presentado por el perio-
dista toledano de Punto Radio, Félix
Madero, se entregarán dos premios a
dos empresarios de la región, el bode-
guero ciudadrealeño Félix Solís Yá-
ñez, y el presidente de la Cámara de
Comercio de Toledo, Fernando Jerez.
El primero recibirá un galardón por
su trayectoria empresarial vinculada
siempre al mundo del vino, y el segun-
do como joven empresario emprende-
dor, responsable de numerosos nego-
cios en la provincia de Toledo.

Se trata de unos premios en los que
se quiere reconocer al mundo empre-
sarial de Castilla-La Mancha, que ha
realizado en los últimos años un gran
esfuerzo por mejorar sus estructuras
productivas, aumentar su competitivi-
dad y crecer en los mercados naciona-
les e internacionales. En la persona de
Félix Solís se quiere destacar al empre-
sario que desde temprana edad puso
en marcha un negocio familiar que,
con el paso del tiempo, se ha converti-
do en un referente del sector. Se trata
de un ejemplo de empresa familiar
que ha conseguido sobrevivir a varias
generaciones con gran éxito.

En el caso de Fernando Jerez, repre-
senta a todos los emprendedores que
en Castilla-La Mancha han apostado
por la actividad empresarial como ca-
rrera profesional y por la diversifica-
ción de sus negocios, la innovación y

,

,--

las nuevas tecnologías para ser más
competitivos; una generación nueva
que viene empujando fuerte en el teji-
do empresarial castellano-manchego.

Durante los diez años que lleva en la
calle «Economía de Castilla-La Man-
cha», se ha procurado informar de to-
dos los sectores que trabajan en crear
riqueza y empleo en esta Comunidad
Autónoma. Fue el 19de septiembre de
1996cuando salió a la luz el primer nú-
mero y en esa ocasión el primer repor-
taje hacía referencia a los Centros Tec-
nológicos como ejemplos de desarro-
llo e innovación, en una región que
aún hoy tiene un importante déficit
tecnológico.

Con esta apuesta de ABC pretendía-
mos hace diez años difundir la activi-
dad económica y agraria de nuestra re-
gión, con el fin de contribuir a su pro-
greso. Una informacíón que no se ha
quedado sólo en informar de los pro-
gresos que se han producido, sino tam-
bién de los problemas que han impedi-
do un mayor crecimiento. En los próxi-
mos años seguiremos apostando por
el tejido productivo de Castilla-La
Mancha e intentaremos recoger, como
hasta ahora, toda la información de in-
terés para nuestros lectores.
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Diez años han pasado desde la primera portada a la del pasado jueves H, F.

PILAR HERNÁNDEZ
-- --- -- ~ ---------~

Tan deprisa, tan despacio

ue el 19 de septiembre de 1996
cuando se publicó el primer nú-
mero de «ABC de la Economía

de Castilla-La Mancha». La portada
y las primeras páginas estaban dedi-
cadas a los Centros Tecnológicos de
la región, como ejemplos de innova-
ción y desarrollo tecnológico en una
Comunidad con un importante défi-
cit en nuevas tecnologías, que aún
hoy arrastra. El entonces consejero
de Industria y Trabajo, Alejandro
Alonso, daba su opinión sobre la im-
portancia de estos centros para dar
servicio a las empresas, tan necesita-
das de innovación para ser competiti-
vas. Después de diez años, estos labo-
ratorios siguen funcionando con
gran éxito y son un apoyo imprescin-
dible para sectores como la madera,
la arcilla, el calzado o la confección.

En ese primer número también pu-
blicábamos un reportaje sobre el Mer-

cado Nacional de Ganado de Talave-
ra que aspiraba a convertirse en uno
de los más grandes de Europa; lamen-
tablemente, el paso del tiempo no ha
sido muy favorable para la evolución
de este recinto, que ha pasado por mo-
mentos muy difíciles.

Diez años pueden pasar muy depri-
sa para unos o muy despacio para
otros. Algunas empresas se han que-
dado por el camino, otras han segui-
do avanzando y son más, afortunada-
mente, las que se han creado que las
disueltas.

También para la redacción de ABC
han sido muchos los cambios que se
han producido en este tiempo. En los
primeros números, para ilustrar las
informaciones, debíamos enviar las
fotografías en papel -aún no había
llegado la era digital- en el autobús
del «Oalrano» a Madrid, dos días an-
tes de su publicación. Un mensajero

se encargaba de recogerlas y llevar-
las a la redacción. No era frecuente,
pero sí ocurrió en alguna ocasión,
que el sobre, por causas desconoci-
das, se quedara por el camino y no
llegara a su destinatario.

Ni que decir tiene que el uso del co-
rreo electrónico ha sido un gran
avance en estos últimos años; ade-
más de ser un vehículo de informa-
ción cada vez más utilizado por las
empresas y las instituciones, ha su-
puesto un importante ahorro de tiem-
po, sobre todo si se tiene en cuenta
que hasta su implantación las cróni-
cas de los corresponsales se daban a
través del teléfono. Imagínense una
doble página de información.

Pero «Economía de Castilla-La
Mancha» no hubiera sido posible sin
la inestimable colaboración de los co-
rresponsales que en cada una de las
provincias de la región han trabaja-
do y lo siguen haciendo para ofrecer
la mejor información económica y
agraria. Gracias a Amparo, Merce-
des, Miren, Carmen, Belén, Julia, Eli-
sa, Mariano, Carlos, Juan Carlos,
Igualada ... Y gracias también a todos
los responsables de gabinetes de pren-
sa -cada vez más numerosos- que
han facilitado esta labor.
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I Cerámica I
Estudian un método para utilizar los
lodos como materia prima

- -

EP. El Ayuntamiento de Talavera ha completado la
primera de las tareas técnicas del proyecto «Life
Ecocerámica», para introducir un nuevo método
de gestión mediante el reciclaje y aprovechamien-
to de los lodos que se producen en la estación depu-
radora de aguas residuales. El método consiste en
tratar los lodos para su utilización como materia
prima en la fabricación de productos cerámicos.

•
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• Las empresas de la
región producen el
22% de las emisiones

•con antes
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I Ecovidrio I
Acuerdo con el Ayuntamiento de
Toledo para recuperar el vidrio
ABC. El Ayuntamiento de Toledo y Ecovidrio, orga-
nización sin ánimo de lucro encargada del recicla-
do de los envases de vidrio en España, han firma-
do un convenio de colaboración para el fomento de
la recuperación y aprovechamiento de los envases
de vidrio en la ciudad. A partir de enero de 2007,
Ecovidrio pagará al Ayuntamiento 15,2 euros por

I_ton_ela_da_d_ev_idrio_r_e_c_o_g_id_O_. _

GasNa al prevé pliar el servicio a 30
nuevas localidades en los próxi os años
Prevé la incorporación en 2007 de 26.000 nuevos clientes

I Eurocopter I
Declarado de Interés Singular el
Parque Aeronáutico de Albacete
ABC. El Consejo de Gobierno de Castilla-La Man-
cha ha dado el visto bueno definitivo al Proyecto
de Singular Interés del Parque Aeronáutico y Lo-
gístico de Albacete, lo que, según la Junta, es un
importante avance para la instalación de la facto-
ría Eurocopter en la ciudad. También se ha aproba-
do el proyecto de Ley de Fomento de las Energías
Renovables y Eficiencia Energética.

o

EFE
TOLEDO. El 70% de las emisiones
de efecto invernadero que se regis-
tran anualmente en Castilla-La
Mancha se deben a lo que se conoce
como «contaminación difusa», es
decir al transporte y al uso domés-
tico y solo el veintidós por ciento a
las empresas. Así lo puso de mani-
fiesto el consejero de Medio Am-
biente y Desarrollo Rural, José
Luis Martínez Guijarro, durante
unas jornadas sobre cambio climá-
tico organizadas por Comisiones
Obreras en colaboración con la
Junta de Comunidades.
El titular de Medio Ambiente hi-

zo un balance «muy positivo» de lo
que constituye la aportación al con-
junto nacional de la comunidad au-
tónoma en emisiones contaminan-
tes. Dijo que la superficie forestal
de la región absorbe, por el denomi-
nado «efecto sumidero», 518tonela-
das de carbono al año, frente a las
27toneladas de emisiones contami-
nantes previstas para 2007 en el
conjunto de la región.
De estas 27 toneladas de gases

contaminantes, casi 10 proceden
de las grandes empresas asentadas
en el territorio regional como las
cementeras, las fábricas de cerámi-
ca industrial y las dedicadas a la
producción de energía, hasta un to-
tal de 91 que están incluidas en el
Plan Nacional de Asignaciones.
El secretario regional de CC.

OO., José Luis Gil, dijo que tam-
bién un sindicato tiene obligación
de colaborar para lograr una vida
mejor y contribuir a solucionar
uno de los problemas más acucian-
tes que tiene hoy en día nuestra so-
ciedad como es el cambio climáti-
co.
«Nuestro compromiso -mani-

festó Gil- va más allá del aspecto
reívíndícatívo» y se refirió a los
costes laborales del «desarrollis-
mo incontrolable» que está directa-
mente relacionado con la acción
del hombre, por lo que «tenemos la
oportunidad de actuar a tiempo,
pues, de lo contrario los costes se-
rán mayores». Los costes de Espa-
ña para hacer frente a las desvia-
ciones de los niveles contaminan-
tes se cifran en 6.000 millones de pe-
setas.

Redes de transporte
Cámara, que destacó que el gas natu-
ral se utiliza en un 95por ciento de las
viviendas de nueva edificación, expli-
có que en 2006la compañía ha inverti-

• La compañía distribuye gas ac-
tualmente a 51municipios de Cas-
tilla-La Mancha, donde un 46% de
la población tiene acceso a esta
fuente de energía
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ABe
TOLEDO. Gas Natural prevé llegar en
el año 2009 al 60% de la población en
Castilla-La Mancha. Para el próximo
año, la compañía espera superar los
185.000puntos de suministro en la re-
gión con la incorporación de cerca de
26.000nuevos clientes.
El director general de Gas Natural

en Castilla-La Mancha, Roberto Cáma-
ra, ha asegurado que la compañía vie-
ne ultimando su segundo Plan de Gasi-
ficación, que en breve será presentado
a la Junta de Comunidades y que, bási-
camente, pretende extender la distri-
bución a más de 30 nuevas localidades
en los próximos años. La red de distri-
bución superará a final de año los
2.000kilómetros, de los que más de 200
se han construido en 2006.
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Consumo industrial
La compañía distribuye gas actual-
mente a 51 municipios de Castilla-La
Mancha, donde un 46% de la pobla-
ción tiene acceso a esta fuente de ener-
gía. El 90 por ciento del consumo, que
alcanzará los 21.000 gigavatios este
año, es industrial, sector al que se su-
ministra unos 20.000 gígavatios, mien-
tras que alrededor de 1.600 son para
consumo doméstico.
En Castilla- La Mancha la compañía

cuenta con clientes como Fertiberia,
la central térmica de Aceca, principal
cliente en la región, Elcogas o las cerá-
micas de la provincia de Toledo. La im-
portancia de esos clientes hace que el
consumo de gas en la región alcance
los 21.000gigavatíos y esté muy próxí-
mo al de Madrid, que es de 25.000.
Gas Castilla-La Mancha prevé fina-

lizar este año con 24.000nuevos clien-
tes y cerrar el año con más de 160.000
en toda la región.
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INCORPORACiÓN DE NUEVOS CLIENTES
EN CASTILLA-LA MANCHA

Mercado de Gas Natural
En número de clientes

Inversiones en 2007

Municipios. Elpróximoaño, Gas Natu-
ral pretende inicialel suministro a Villa-
rrobledo,Miguelturra.Pantoja, Alameda
de la Sagra, Numanciade la Sagra, Año-
ver de Tajo,Yuncos,Yuncler,Villaluenga
de laSagra, Cobeja,Magán,Mocejón.
Yeles,Carriónde Calatrava y Torralbade
Calatrava.
Se construirán los ramales de acceso a
las poblaciones de Almansa,LaRoday
Albacete, actualmente suministrados
por la planta de GNL,Villarrobledoy
Socuéllamos.
Inversiones. ElGrupotiene previsto
invertiren la región40 millonesde
euros, que se destinarán a la ampliación
de la red para llevarel suministro a
nuevos clientes; renovacióny mejora de
la actual.
Red de transportes. Lared de trans-
porte y distribución se ampliará en más
de 200 kilómetros,alcanzándose los
2.200 kilómetros de longitud.
Clientes. Se prevé la incorporaciónde
cerca de 26.000 nuevos clientes en el
año 2007, superando los 185.000 pun-
tos de suministro.

do 30 millones de euros en la región,
principalmente en redes de transpor-
te y distribución.
Recordó que Gas Castilla-La Man-

cha tiene un plan estratégico hasta
2011y prevé pasar de suministrar a 51
localidades a 81, al tiempo que señaló
que las decisiones de implantación de
la compañía dependen mucho de la

nueva construcción.
Entre las inversiones acometidas es-

te año está la canalización de Ciudad
Real a Daimiel, que permitirá susti-
tuir el microdepósito de gas licuado a
primeros de año. Durante 2006 la red
de transporte y de distribución de gas
natural se ha incrementado en 200nue-
vos kilómetros, con lo que supera los
2.000 kilómetros de longitud.
Gas Castilla-La Mancha cerrará es-

te año con 24.000 clientes nuevos fren-
te a los 11.869que incorporó en 2002 y
el próximo año invertirá 40 millones
de euros, construirá 250 kilómetros de
red y prevé superar los 185,000puntos
de suministro con la incorporación de
26.000nuevos clientes.

54 nuevas poblaciones
La compañía espera obtener el próxi-
mo año del Gobierno regional autori-
zación administrativa para acceder a
54 nuevas poblaciones en la región, lo
que permitirá la firma de un nuevo
convenio de gasificación.
La empresa, según explicaba el di-

rector general en Castilla-La Mancha,
ha continuado trabajando para mejo-
rar la calidad de servicio y la atención
al clientes en todos sus procesos, A tra-
vés del portal Gas Natural, los clien-
tes pueden realizar gestiones on line y
tener acceso a los productos y servi-
cios de la empresa. En el espacio de la
«Oficina Virtual» se puede realizar la
lectura del contador, alta y baja de su-
ministro, gestionar, domiciliar y es-
tructurar facturas y contratar produc-
tos y servicios.
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TOLEDO. Aunque 2006 finalizará con
datos positivos para Castilla-La Man-
cha en comercio exterior, con un creci-
miento de las exportaciones del 7,1%,
lo cierto es que las importaciones han
aumentado espectacularmente Y el
saldo comercial es negativo. Pero el
problema no está tanto en los números
como en la actitud empresarial. Se si-
guen produciendo las mismas pautas
de los últimos años: son las mismas
empresas las que exportan sus produc-
tos y en un mercado muy reducido,
concentrado principalmente en los
países de la Unión Europea.
Según aseguraba el director territo-

rial del Instituto de Comercio Exte-
rior (ICEX), Pedro Antonio Morejón,
en la presentación de las previsiones
de evolución del comercio exterior en
2006, siguen siendo las mismas empre-
sas las que exportan sus productos al
exterior, poco más de mil en Castilla-
La Mancha, por lo que una de las prin-
cipales tareas del ICEX es que sean
más las compañías que se inicien en la
exportación; indicaba que no es tan
importante que las empresas que ya
exportan incrementen sus ventas al
año un uno o dos por ciento, como que
las que no lo hayan hecho nunca se ini-
cien en este mercado.
Otro problema es la concentración

de productos castellano-manchegos
en un número muy pequeño de países,
principalmente de la Unión Europea,
y la escasa diversificación de los nego-
cios, lo que puede desestabilizar la
marcha de una empresa en función
del comportamiento del mercado.
Pedro Morejón también hacía refe-

rencia al importante incremento de
las importaciones, lo que demuestra
que el consumidor no renuncia a pro-
ductos del exterior, más baratos y con
mejores calidades, lo que puede provo-
car que tampoco sea fácil vender en el
mercado nacional ante la competen-
cia de productos del exterior.

Inversión extranjera
El responsable de Comercio del Minis-
terio de Industria en Castilla-La Man-
cha también ha hecho referencia a la
inversión extranjera en la región con
un balance que incita al optimismo,
puesto que ésta se ha recuperado. Así,
la cantidad global de la inversión en
los últimos trece años ha alcanzado
los 340millones de euros. Con los da-
tos del primer semestre de 2006, se pue-
de hablar ya, según Morejón, de más
de 48millones de euros, una cifra que
se acerca a la alcanzada en 1999,cuan-
do se llegó a los 55,2 millones de euros,
la inversión más importante en los úl-
timos ejercicios.
En el primer semestre de 2006, Casti-

lla-La Mancha ocupaba el puesto nove-
no en el ranking de la evolución de la
inversión extranjera, una tabla que en-

oca
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cabeza Madrid con más del 51% del to-
tal de la inversión en España. La cerca-
nía de la capital de España puede ser
aprovechada por Castilla-La Mancha
para la captación de inversores.
En el ámbito nacional, los principa-

les países inversiones son Francia, Es-
tados Unidos, Reino Unido y Alema-
nia, que concentran el 60% del stock y
continúan siendo los principales en in-
versión extranjera directa en 2005. En
Castilla-La Mancha ocurre lo mismo
que en España, siendo mayoritarios
los países inversores de la UE. Los Paí-
ses Bajos, seguidos de Francia, Alema-
nia, Reino Unido, Dinamarca y Esta-

dos Unidos, son los que más han inver-
tido en la región. Estos seis acaparan
más del 83% del total invertido en las
cinco provincias desde 1993. Alo largo
de estos trece años las operaciones
fluctúan notablemente de unos años a
otros, merced básicamente a grandes
operaciones puntuales, si bien la ten-
dencia parece ser ascendente.
Los sectores en los que más se in-

vierten en la región son artes gráfi-
cas, fabricación de vehículos y compo-
nentes, alquiler de maquinaria y equi-
pos, construcción, agricultura, gana-
dería y caza, extracción de minerales,
e industria de productos alimenticios.

En cuanto a las inversiones de Casti-
lla-La Mancha en el exterior tienen,
prácticamente, los mismos destinos
que en el resto de España, es decir, la
UE y el mercado americano. Desde
1993 hasta el primer semestre de 2006
se han alcanzado cifras de 137millo-
nes de euros, lo que supone menos de
la mitad de lo invertido en la región
por países extranjeros. España, sin
embargo, sigue una tendencia diferen-
te, ha invertido en el exterior más del
doble de lo recibido. Los países desti-
no de la inversión de Castilla-La Man-
cha son, por orden, Brasil, Alemania,
Reino Unido, Argentina y Cuba.

Las importaciones crecerán un 25%al finalizar el año

Las previsiones para el
año 2006,a punto de con-
cluir, es que las exporta-
ciones en Castilla-La
Mancha crecerán un
7,1%, situándose en unos
2.870 millones de euros
---eenEspaña se espera un
crecimiento del 11,9%-;
mientras que las importa-
ciones tendrán un creci-
miento del 25%, llegando
a los 5.830 millones de
euros en el conjunto
nacional el aumento no
superará el 15%-.
Con estos datos, la balan-
za comercial de Castilla-
la Mancha al finalizar el
año se situará en un sal-

do negativo de 2.960 millo-
nes de euros, una cifra
que es incluso superior al
volumen de exportacio-
nes que se obtendrá al
finalizar el año.
Según el director territo-
rial del ICEX, este espec-
tacular crecimiento de
las importaciones com-
pensa la bajada sufrida el
pasado año. Es Guadalaja-
ra la provincia que más
influye en la evolución,
motivado por las multina-
cionales que hay instala-
das en su territorio. Así,
el volumen de importa-
ción en la provincia llega-
rá a los 3.250 millones de

• •euros, con un crecnmen-
to del 30%, seguida de
lejos por Toledo, con un
crecimiento del 17%. Aun-
que hay que destacar a
Cuenca, que al finalizar
el año habrá incrementa-
do sus importaciones un
70%, aunque con volúme-
nes sensiblemente inferio-
res a los del resto de pro-
vincias. De los 58,4 millo-
nes de euros del año 2005
se pasará a los 100 millo-
nes al finalizar éste.
En cuanto a las exporta-
ciones, según la última
previsión de evolución de
comercio exterior, elabo-
rada por la Dirección

Territorial de Comercio,
crecerán más de un 7%.
Toledo y Ciudad Real son
las provincias que encabe-
zan el volumen de ventas
al exterior, con 775y 755
millones de euros, respec-
tivamente, aunque el
mayor porcentaje de creci-
miento es para Albacete,
que aumentan sus expor-
taciones un 22,6%, con un
volumen de ventas de 565
millones de euros. Por el
contrario, Guadalajara
verá rebajado su volumen
un 2,6%, puesto que de los
662millones de euros que
se exportaron en 2005 se
pasará a los 645millones.
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Barreda destaca que el
progreso seobtiene de una
«sociedad activa y trabajadora»
Quinientas personas asistieron a la VIII gala de
la Federación de Empresarios de Puertollano

• El presidente de FEPUaseguró
que están viviendo «un punto de
inflexión» porque se ha cambiado
la imagen corporativa y se ha pro-
mocionado la formación
~._- ---------

J. Y.
CIUDAD REAL. El presidente de Cas-
tilla-La Mancha, José María Barreda,
participó la noche del pasado sábado
en la VIII gala anual de la Federación•de Empresarios de Puertollano (FE-
PU), en cuyo transcurso aseguró a los
empresaríos presentes que «en esta
tierra necesitamos gente como voso-
tros porque no hay otra manera de pro-
gresar que a través de una sociedad ac-
tiva y trabajadora».
El presidente se refirió al esfuerzo

colectivo de la sociedad castellano-
manchega, cuyo dínamismo es el mo-
tor del progreso y desarrollo de la re-
gión, por lo que señaló que «ahora esta-
mos haciendo las cosas, incluso mejor
que otros». Tras felicitar a los empre-
sarios premiados por FEPU, Barreda
puso de manifiesto su confianza en el
futuro de Puertollano y en el de su co-

marca, porque, además de capital hu-
mano, la ciudad verá incrementado su
tejido tecnológico con los dos futuros
centros de investigación sobre ener-
gía solar fotovoltaica de concentra-
cíón y de la energía procedente del hi-
drógeno. El presidente regional asegu-
ró que Puertollano será un nudo geo-
gráfico privilegiado porque estas nue-
vas infraestructuras completarán
-junto al AVE y al futuro aeropuerto
Don Quijote- las comunicaciones y
la oferta tecnológica.

Servicio mancomunado
El presídente de FEPU, Antonio Caba-
llero, comenzó su intervención de for-
ma emotiva al recordar al anterior pre-
sidente de la federación empresarial,
Vicente Buendía, fallecido reciente-
mente. En el marco del décimo aniver-
sario de la fundación de FEPU, Caba-
llero aseguró que están viviendo «un
punto de inflexión» para la organiza-
ción puertollanense porque se ha cam-
bíado la imagen corporativa, ha empe-
zado a funcionar el servício de inter-
vención mancomunado y se ha promo-
cionado la formación. A estos proyec-
tos se unirá en 2007el ínicio de la cons-

._-- - --- o • _

Advanced Beauty Care, empresa
ganadora de la primera edición
del Premio Innueva del CEEI
ABe
TOLEDO. Advanced Beauty Care, S.L.
ha sido la empresa ganadora de la 1edi-
ción del Premio Innueva, un galardón
creado por la Fundación Centro Euro-
peo de Empresas e Innovación, CEEI
Talavera-Toledo, y patrocinado por la
consultora Innopole, que trata de pro-
mover ejemplos de innovación empre-
sarial en la provincia y generar un re-
conocimiento público a la labor inno-
vadora de cualquier empresa.
El comité evaluador del Premio In-

nueva ha determinado que Advanced
Beauty Care, S.L., empresa alojada en
el vivero, es un claro ejemplo de inno-
vación en un sector tan tradicional co-
mo es la perfumería y la estética.
El presidente de la Fundación CEEI

Talavera de la Reina-Toledo, Fernan-
do Jerez, y el director de la consultora
Innopole, Fernando Ubieta, han sido
los encargados de entregar el premio.
En esta primera edición, el Premio

Innueva ha quedado limitado a las
candidaturas presentadas por las em-
presas alojadas en el vivero, ya que el
objetivo era promover el conocimien-
to general de estos emprendedores co-

mo ejemplos de innovación empresa-
rial. En concreto, se presentaron once
candidaturas al Premio Innueva, de
las cuales finalmente seis fueron eva-
luadas por el comité.
Advanced Beauty Care S.L. es una

empresa joven, perteneciente al mun-
do de la perfumería y la cosmética na-
tural, cuyas lineas de trabajo son la
aromaterapia, cromoterapia, cosméti-
ca y perfumería.
La empresa es propiedad de Anto-

nio Serrano García, director general
y con dilatada experiencia en el sector
de la cosmética y peluquería, y Anto-
nio Badrinas Ardévol, médico y anti-
guo profesor de la reconocida Acade-
mia de Estética Jean D'Estress de Ma-
drid. Además, la empresa cuenta con
un departamento comercial, dirigído
por Isabel Jiménez García, y un inge-
niero químico, Sonia Mateo Serrano.
La idea fundamental de la empresa

es innovar creando productos que
atiendan a las necesidades actuales
de la población, productos de alta cali-
dad y de respeto al medio ambiente. La
mayoría de sus productos están elabo-
rados de manera artesana y están en-
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trucción de una nueva sede social de
FEPU en el Polígono Industrial La Na-
va Il.

FEPU, María Gracia Bonillo.
También hubo reconocimientos pa-

ra el estanquero Fernando Bermejo,
en la categoría «Promoción de la Uni-
dad Empresarial»; para Enrique Ar-
mesto, propietario de Tintorería «La
Madrileña», con el premío «Empresa
Familiar»; para Agustín Guarnizo,
de Hermanos Guarnizo, con el galar-
dón a la «Innovación y Tecnología»; y
para Antonio López, de Transportes
Hijos de Hermanos López, en la catego-
ría «Empresa singular».
A la gala, a la que asistieron 500per-

sonas, asistieron además el presiden-
te de Cecam, Jesús Bárcenas; y los al-
caldes de Puertollano y de Argarnasi-
lla de Calatrava, Joaquín Hermoso y
Fernando Calso, respectivamente.

Premiados
Los premios que FEPU entregó en el
marco de su vigésimo aniversarío dis-
tinguieron al periodista y sociólogo
Lorenzo Diaz, en la categoría de «Difu-
sión Nacional de Puertollano»; y a los
empresarios Antonio Gallardo, (Alu-
minios y Vidriados Gallardo), Mar ia-
no y Primitivo Ortega (Hermanos Oro
tega), e Hilario Díaz Sanroma, de Re-
puestos Hilario, con el reconocimien-
to «A toda una vida empresarial». Asi-
mismo, se concedió un premio espe-
cial al alcalde de Puertollano, Joa-
quín Hermoso; y a la cofundadora de
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El presidente de la Fundación CEEI, Fernando Jerez, y el director de la consultora"BC
Innopole, Fernando Ubieta, entregaron el premio -una cerámica y mil euros- al
propietario de Advanced Beauty Care, Antonio Serrano

-- '"

foca dos a spa, balnearios, centros de
belleza, tiendas de regalo, herbola-
rios, farmacias, jardinería y casas ru-
rales.
La voluntad de Advanced Beauty Ca-

re, S.L. de aparecer en el mercado, iní-
cialmente español, surge de la consta-
tación del vacío existente en este tipo
de cosmética, ya que en el amplio aba-
nico que va desde la cosmética de alto

nivel y gran calidad -copada por
unas pocas firmas internacionales y
escasamente una o dos nacionales-
hasta la mal llamada «cosmética natu-
ral» que puede encontrarse en algu-
nos comercios, existe un gran vacío re-
servado a productos naturales, de cali-
dad y presentación óptimas, con una
precio ajustado a un sector del merca-
do medio-alto .
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de la autovía A-4l, que une Ciudad
Real y Puertollano. Asimismo, mani-
festó que se va a crear un gran «eje es-
tratégico de desarrollo y prosperidad»
que recorrerá la provincia de Ciudad
Real transversalmente, desde Alma-
dén hasta Tomelloso, pasando por
Puertollano, Ciudad Real, Daimiel y
Manzanares.
El eje estratégico se define, recordó,

en torno a la A-43, la autovía de Los
Viñedos, la futura autovía del Cuarto
Centenario, la autovía de Andalucía
(A-4)Yla futura autopista Madrid-Cór-
doba, que posibilitará que «muy pron-
to el 90% de la población de Ciudad
Real estén a menos de diez minutos de
una autovía o autopista».
Estas infraestructuras procurarán

«que nuestra capacidad para la compe-
tencia mejore sustancialmente», así
como el abastecimiento de agua que,
según dijo, está garantizado gracias a
la conducción desde la cabecera de El
Tajo, cuyas obras han comenzado re-
cientemente.
El presidente regional también tuvo

un recuerdo especial para Aurelio Ál-
varez, impulsor del complejo turístico
Reino de Don Quijote recientemente
fallecido de quien dijo «ha pasado del
Reino de Don Quijote al Reino de los
Cielos». «En la región -agregó- nece-
sitamos hombres y mujeres como él,
que confíen en las posibilidades de
nuestra tierra y nosotros tenemos que
facilitar sus proyectos».

-,~---

El recuerdo de Aurelio Álvarez sobrevoló en la entrega de los IX premios

-

• El presidente regional, José Ma-
ría Barreda, anunció que a partir
dell de enero de 2007 las empre-
sas familiares no pagarán el Im-
puesto de Sucesiones

J. Y.
CIUDAD REAL. El presidente provin-
cial de CEOE-Cepyme, Arturo Mesa,
destacó en la IX Gala de los Premios
Empresariales de CEOE-Cepyme de
Ciudad Real el crecimiento asociativo
registrado por esta organización em-
presarial en 2006,un año en el que se
ha inaugurado su nueva sede en Mi-
guelturra que ha supuesto a los asocia-
dos una aportación de más de 800.000
euros. _
Mesa señaló que el balance anual

ha sido positivo también porque se ha
integrado dentro de la estructura pro-
vincial de CEOE-Cepyme la Asocia-
ción de Empresarios de Tomelloso y
en un fututo lo hará la Federación de
Empresarios de Puerto llano (FEPU).
El presidente de la asociación em-

presarial felicitó a los empresarios
premiados en el transcurso de la gala
--een la que participaron 1.500 perso-
nas y que estuvo presidida por el presi-
dente regional, José Maria Barre-
da-, aunque tuvo palabras para el des-
tinatario del Premio Institucional, el
consejero de Industria y Tecnologia,
José Manuel Díaz-Salazar, de quien
destacó «su labor, esfuerzo y sensibili-
dad para con las inquietudes empresa-
riales».
También se refirió a Aurelio Álva-

rez, Premio Asociado de Honor a títu-
lo póstumo, a quien comparó con el
Quijote por el «proyecto magnífico del
Reino de Don Quijote iniciado por él y
por su hermano Julio, también falleci-
do». Quiso hacer un «homenaje senti-
do» al director general de la firma de
construcción Avantis-Gedeco muerto
recientemente que tenia mucha ilu-
sión por desarrollar el proyecto de
ocio en la capital que contempla un
gran casino de juego.
Mesa resaltó, en otro momento, la

honestidad y el tesón de los empresa-
• •nos, cuya imagen a veces se ve man-

chada «por algunos ingratos», dado
que «aquí no hay pelotazos ni especu-
lación, sólo hay trabajo empresarial»,-aseguro.

j

Impuesto de Sucesiones
El presidente de Castilla-La Mancha,
José Maria Barreda, anunció que a
partir dell de enero de 2007las empre-
sas familiares de la comunidad autó-
noma no pagarán el Impuesto de Suce-
siones. Barreda aseguró que esta ac-
tuación servirá de estímulo para es-
tas empresas, que suponen el 8500 del
tejido empresarial de la región.
Previamente, el presidente Barreda

había comenzado su alocución subra-
yando que «una ilusión recorre Casti-
lla-La Mancha y Ciudad Real para

-- --
L- ~ -=

Los premiados durante la gala celebrada el pasado fin de semana en Ciudad Real ABe

construir una tierra mejor cargada de
oportunidades de futuro». Aseguró
que «lo estamos consiguiendo con par-
te de la sociedad que participa actíva-
mente» como son los empresarios. Re-
cordó que en la provincia de Ciudad
Real existen 30.000empresas, una ci-
fra que indica «que tenemos una men-
talidad empresarial fecunda y una ta-
sa de natalidad empresarial por enci-
ma de la media regional, que a su vez
supera la tasa nacional».
Estas tendencias indican, a juicio

de Barreda, el alto nivel de dinamis-
mo del conjunto de la sociedad caste-
llano-manchega y de los agentes eco-
nómicos, sobre todo de los emprende-

dores que «asumen un riesgo para lle-
var a la práctica una idea».

Esfuerzo empresarial
El alcalde de Ciudad Real, Francisco
Gil-Ortega, reconoció el esfuerzo em-
presarial para avanzar en el progreso
económico y social y pidió disculpas
«por los errores que hayamos cometi-
do involuntariamente» en el transcur-
so de sus tres legislaturas al frente del
Ayuntamiento capitalino.
Por último, el presidente de Cecam

y máximo dirigente nacional de Cepy-
me, Jesús Bárcenas, destacó la activi-
dad del tejido empresarial y las bue-
nas perspectivas económicas para
2007.

Papel de la Universidad
Tras reconocer la generación de rique-
za que supone el trabajo empresarial a
la hora de generar más oportunidades
y riqueza, el presidente regional desta-
có el papel de la Universidad de Casti-
lla-La Mancha para formar al capital
humano, una formación en la que tam-
bién están implicándose las organiza-
ciones empresariales.
Seguidamente, Barreda se refirió al

capital físico que suponen las comuni-
caciones y recordó que el jueves se
abrieron al tráfico dos nuevos tramos

Entregados los
Premios Sicman
en Feritec

-
-~~

ElGrupode ComunicaciónLaCerca,
laFundaciónParqueCientíficoyTec-
nológico de Albacete y la empresa
TMIRASolutions han sido este año
los premios Sicman 2006, convoca-
dos por la FundaciónCampollanopa-
ra reconocer la labor de medios de
comunicación, instituciones y em-
presas en la difusión,apoyo yuso de
las Tecnologías de la Informacióny
lasComunicacionesen beneficiodel
desarrolloempresarialysocioeconó-
mico. Los premios fueron entrega-
dos en Albacete en el marco de Feri-
tec. En la imagen, los responsables
de la FundaciónCampollanojunto a
los premiados y el director general
para la Sociedad de la Informacióny
las Telecomunicaciones de Castilla-
LaMancha. - -~~ .. -- ="-7I

M MARTINEZ
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Guadalajara y
Albacete, a la
cabeza en el precio
de la vivienda

\

• Castilla-La Mancha será en
2007 la comunidad autónoma en
la que más subirá el precio de la
vivienda, con un incremento del
7,99%

ABC
TOLEDO. Castilla-La Mancha se-
rá el próximo año la región donde
se registrará el mayor incremento
del precio de la vivienda de toda Es-
paña, al aumentar un 7,99%. En
2005, la Comunidad Autónoma se
encontraba también a la cabeza en
cuanto a incrementos, pero con
una cifra mucho más alta, el
16,32%,según un estudio sobre «Pa-
sado, presente y futuro del valor de
la vivienda ~n España 200-2007»de
Cohispania.

Según este informe, los incre-
mentos en el precio de la vivienda,
compuestos por dos digitos, desapa-
recerán el próximo año. Hace dos
años, siete comunidades registra-
ban subidas superiores al 11%:Cas-
tilla-La Mancha (16,32%), Comuni-
dad Valenciana (14,9%), Madrid
(l3,09~0), Cataluña (11,8%), La Rio-
ja (11,4°'°), Andalucia (11,25%) y
Murcia (11,24%). En sólo un año,
en 2006, únicamente Castilla-La
Mancha y Madrid pertenecían al
grupo de subidas de dos dígitos,
con un crecimiento del 11,66% y
del 10,38%, respectivamente.

I
, I,

Picón podría
acoger un gran
complejo de ocio y
residencial

•

,
Magdalena Alvarez y José María Barreda durante la inauguración de la A-41 JCCM

J. Y.
CIUDAD REAL. Un total de 6,5mi-
llones de metros cuadrados de la
finca «El Sedano», sítuada a unos
tres kilómetros de la localidad de
Picón (Ciudad Real), podrían ser
destinados a albergar un gran com-
plejo residencial y de ocio que re-
uniría viviendas, campos de golf
de 18 hoyos, hoteles y espacios co-
merciales.

Así lo recogía el pasado 30de no-
viembre el portal de internet Bolsa-
cinco (web de Economía de Telecin-
ca), en una información en la que
indicaba que la sociedad Global
Consulting Partners, participada
por Sacresa, Domingo Díaz de Me-
ra, José Carabante y los Hermanos
Barco, proyecta la puesta en mar-
cha de un gran complejo residen-
cial en el término municipal de Pi-
cón. Al parecer, dicha compañía ha
elegido este pequeño pueblo situa-
do a 14kilómetros de la capital cíu-
dadrealeña para ejecutar su ambi-
cioso plan de edificación de vivien-
das residenciales, campos de golf
de 18hoyos y espacios comerciales
y hoteleros.

Aunque en la noticia se indicaba
que Global Consulting Partners ya
habría solicitado al Ayuntamiento
piconero la transformación de los
terrenos --clasificados como suelo
rústico---, el alcalde del municipio,
Jesús Rodríguez Hervás, declaró a
ABC que «oficialmente no se han
puesto en contacto con nosotros,
aunque sí conocemos el proyecto
de manera extraoficial».

También se daba a conocer en la
información que la intención de
los promotores es dedicar aproxi-
madamente el 80% del suelo a uso
residencial y que el convenio urba-
nístico se desarrollaría a través de
un Plan de Actuación Urbanística
(PAU),el cual dijo desconocer el al-
calde.

Ciudad Real cuenta con 26,5 nuevos
kilómetros de autovía tras la
ape a de dos tramos de la A-41
J. Y.
CIUDAD REAL. Un total de 26,5 kiló-
metros es la longitud de los dos tra-
mos consecutivos de la Autovía A-41
entre Ciudad Real y Puertollano que
entraron en servicio el pasado 30de no-
viembre. La apertura oficial estuvo
presidida por la ministra de Fomento,
Magdalena Álvarez, y por el presiden-
te de Castilla-La Mancha, José María
Barreda. Dichos tramos se correspon-
den con el enlace de Miguelturra-Po-
blete y Poblete-Argarnasilla de Cala-
trava y la inversión de las obras ha as-
cendido a 62,5millones de euros.

La futura autovía de un total de 37
kilómetros sustituirá a la actual ca-
rretera N-420como principal vía de co-
municación entre la capital y las cita-
das poblaciones y constituirá una pro-
longación de la autovía A-43, que uni-
rá el oeste y el este de España y que
transcurre entre Extremadura, Casti-
lla-La Mancha y Levante.

Los dos nuevos tramos inaugura-
dos mejorarán las condiciones de ser-
vicio y la seguridad en el recorrido de
la vía convencional N-420que soporta
diariamente una gran intensidad de
tráfico. En estos recorridos se han eje-
cutado 31 estructuras entre viaduc-
tos, pasos superiores e inferiores y pa-
sarelas peatonales, para salvar los
ríos, arroyos y vías férreas, para reali-
zar las uniones con otras carreteras y
mantener la continuidad de vías pe-
cuarias y caminos agricolas.

La ministra de Fomento, Magdale-
na Álvarez, se refirió a la conexión
Puertollano-Córdoba que está actual-

Desaceleración
La desaceleración del precio de la
vivienda se plasma, según Cohíspa-
nia, en todas las capitales de pro-
vincia españolas, excepto en Bur-
gas, la única ciudad que crecerá
más que el año anterior. En Casti-
lla-La Mancha, las capitales con
mayor desaceleración del precio de
la vivienda serán Guadalajara,
que pasará del 12,73% en 2006 al
9,86% en 2007, y Albacete, que se
desacelera un 2,93%, al pasar del
12,2% al 9,27%. Aún así, estas dos
capitales de provincia son las que
se situarán a la cabeza en cuanto al
crecimiento del precio de la vivien-
da. En Guadalajara se prevé un in-
cremento del 9,86%; le sigue Alba-
cete, que subirá el próximo año un
9,27%.

En cuanto al resto de capitales
de provincia de la región, en Tole-
do se pasará de un aumento del pre-
cio de la vivienda en 2006del 8,02%,
al 5,67~·0previsto en 2007; en Ciu-
dad Real, del 10,23%de este año al
7,44%previsto en 2007.Por último,
en Cuenca, la previsión es de una
desaceleración del 1,77%, al pasar
del 4,9% en 2006a13,13% en 2007.

El precio de la vivienda en Espa-
ña crecerá a lo largo de 2007 un
5,7800, un incremento claramente
inferior al de 2005, que fue del
12,15°0,o de 2006,que lo hizo en un
8,21°o. La desaceleración más im-
portante será en Valencia.

mente sometida a estudio de viabili-
dad y recordó que se buscará «la mejor
solución que haga compatible la movi-
lidad con la sosteníbilídad», en refe-
rencia a la «especial sensibilidad
medioambiental» del tramo más cerca-
no a la capital cordobesa.

Conexiones radiales
En relación con la autovía A-43, la mi-
nistra dijo que cuando esté acabada se-
rá un corredor transversal que se inte-
grará en los objetivos gubernamenta-
les de unir este tipo de redes con las
conexiones radiales de Madrid y que
supondrán «dar agilidad y flexibili-
dad a la red viaria».

Álvarez suscribió con sus palabras
que Ciudad Real se convertirá en un
«importante nudo de comunicacio-
nes» al confluir la A-41y la A-43, que
supondrán la conexión integral de las
comunidades de Extremadura, Casti-
lla-La Mancha, Levante y Andalucía.
Según los datos técnicos que aportó Ál-
varez, la A-43 reúne once tramos que
pasan por Castilla-La Mancha y en
2007 estarán todo en servicio o en
obras, salvo la conexión Mérida-Ciu-
dad Real que pasará por Puertollano y
que precisará de Declaración de Im-
pacto Ambiental.

Álvarez anunció que la autopista de
peaje AP-41 Madrid-Toledo se pondrá
en servicio antes de finales de año y
respecto a la autovia A-4,que también
atraviesa la provincia de Ciudad Real
de norte a sur, señaló que se van a rea-
lizar obras de acondicionamiento que
supondrán una mejora de la calidad.

Valdepeñas cuenta
con las primeras

• •«casas paisaje»
ABC -VALDEPENAS. Premium Europe,
promoción urbanística de reciente
construcción en la denominada
«Milla de Oro de Valdepeñas», ha
realizado las primeras viviendas
construidas en España que llevan
la denominación «casas paisaje».

En estas viviendas, los verdade-
ros protagonistas son la luz y el es-
pacio. Luz que fluye sin obstáculos
a través de los paramentos vertica-
les de cristal presentes en todas las
estancias de la casa. Se han cons-
truido 39viviendas unifamiliares,
con un singular y novedoso concep-
to arquitectónico.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #465, 7/12/2006.
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Varias empresas de
la región, premiadas
en «Alimentos de
España»

La contención de precios,
objetivo de la e paña de
Cons o para Navidad
Los castellano-manchegos se gastarán en estas
fiestas una media de entre 900 y 1.000 euros

ABC
TOLEDO. El Ministerio de Agri-
cultura, Pesca y Alimentación,
(MAPA), ha dado a conocer los pre-
mios «Alimentos de España», unos
galardones que se convocan anual-
mente con la intención de premiar
e incentivar a aquellos profesiona-
les o entidades que desde los distin-
tos campos de la comunicación, la
restauración, la promoción y la dis-
tribución y el comercio han contri-
buido con su trabajo a mejorar el
conocimiento y la calidad de los
productos españoles. En esta oca-
sión, tres premios han sido para
empresas de la región.

En la modalidad de Restaura-
ción, dentro del apartado de mejor
establecimiento de restauración
en el medio níral, ha sido premia-
do el Hostal Restaurante «Pepe I1»
de Graja de Iniesta (Cuenca), por
convertirse en un referente de la
gastronomía de la región a través
de una cuidada carta.

En Promoción Agroalimenta-
ria, el premio a la Mejor acción pro-
mocional en el territorio español,
ha sido para la campaña de promo-
ción e imagen corporativa presen-
tada por el Consejo Regulador 0.0.
La Mancha, por la amplitud de su
campaña que difunde el vino más
allá de su ámbito tradicional bajo
distintas disciplinas y múltiples
actuaciones entre las que destaca
su propuesta dirigida a la forma-
ción de consumidores.

En Medios de Comunicación ha
recibido un accésit el programa «A
pie de campo», dirigido por Jorge
Jaramillo, de Radio Castilla La
Mancha, por su trabajo de divulga-
ción sobre la oferta agroalimenta-
ria de calidad.

-
r, • Se distribuirán 20.000 folletos,

15.000 soportes promociona les y
500 carteles de esta campaña
que durará desde mañana, 8 de
diciembre, hasta el 8 de enero

gico adecuado a la edad», dijo el conse-
jero. Esta guia es la única de España
que valora la adecuación de los jugue-
tes teniendo en cuenta diversos tipos
de destinatarios, como discapacita-
dos visuales, motores, auditivos y psí-
quicos o personas mayores, o distin-
tos contextos de uso, si son juegos pa-
ra disfrutar en hospitales o en centros
escolares, por ejemplo.

ABC
TOLEDO. La Consejería de Sanidad
iniciará mañana, día 8, la tradicional
campaña de consumo para las Navida-
des, que durará un mes, hasta el 8 de
enero, y en la que uno de los principa-
les objetivos es el de contribuir a la
contención de los precios a través de
consejos relativos a la planificación y
anticipación de las compras.

Así lo explicó el consejero de Sani-
dad, Roberto Sabrido, durante la pre-
sentación oficial de esta campaña con
el lema «Estas navidades quítate la
venda y mira», en la que se distribui-
rá, entre las 138oficinas municipales
de información al consumidor y los
servicios provinciales de Consumo,
un total de 20.000folletos, 500carteles
y 15.000soportes promocionales (am-
bientadores de coche con motivos navi-
deños), además de inserciones de cu-
ñas publicitarias en medios de comu-. ..mcacion y prensa.

«También se distribuirán 9.500
ejemplares de una guía de juegos y ju-
guetes desarrollada por la Dirección
General de Consumo, que asesora y
orienta sobre 202juguetes selecciona-
dos según criterios de calidad y que
han superado lo estudios de duración,
manejabilidad, valor lúdico y pedagó-

Racionalización del gasto
Según Sabrido, además de contribuir
a la contención de los precios, «la cam-
paña también pretende impulsar la ra-
cionalización del gasto, promover con-
ductas de consumo responsable, orien-
tar sobre las características pedagógi-
cas y lúdicas de los juguetes y recor-
dar a los consumidores los derechos
que tienen en la compra de artículos
en periodo de rebajas».

La Consejería de Sanidad pretende
además informar a los consumidores
de los recursos públicos de que dispo-
nen, entre OMIC, asociaciones de
usuarios y consumidores, servicios
provinciales de consumo o el teléfono
del consumidor 9005010 89,para plan-
tear cualquier consulta, reclamación
o denuncia con ocasión de sus com-
pras navideñas.

Un estudio hecho por la Dirección
General de Consumo estima que los
castellano-manchegos en las fiestas
navideñas se gastarán una media ex-
tra de entre 900y 1.000euros, los cua-
les se destinarán principalmente a ali-
mentación, loterías, regalos, juguetes,

• ••
OClO y viajes.

•I

Toledo acogerá
el 11Congreso
Europeo de
Turismo
Laciudadde Toledoacogerá en
el año 2008 del 11 Congreso Eu-
ropeo de Turismo Industrial,
una iniciativapromovidapor la
Cámara de Comercio de esta
ciudad.Estasemana se ha cele-
brado en laConsejeríade Indus-
tria laprimera reuniónprepara-
toria para este Congreso que
ha congregado a representan-
tes de laAsambleade Cámaras
francesas deComercioe Indus-
tria con su vicepresidente, An-
dré Marcona lacabeza y el pre-
sidente de la Cámara toledana,
Fernando Jerez. En la imagen,
junto al consejero de Industria,
José ManuelDíaz-Salazar.

JCCM
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Los 106Puntos de
Información Catastral
agilizan los trámites
en Ciudad Real
• La puesta en marcha de estas
oficinas en toda España ha facilita-
do el acceso a ciudadanos yadmi-
nistraciones a la hora de recabar
información catastral

.~-

J.Y.
CIUDAD REAL. Los 106Puntos de
Información Catastral (PIC) que
desde hace un año funcionan en la
provincia de Ciudad Real han su-
puesto un beneficio para todos los
sectores económicos y sociales, da-
do que han visto agilizados los trá-
mites relativos a la obtención de
certificados de propiedades y de in-
formación territorial.

El delegado provincial de Econo-
mía y Hacienda, José Antonio Nue-
vo, explicó que la puesta en mar-
cha de estas oficinas en toda Espa-
ña ha facilitado el acceso a ciudada-
nos y administraciones a la hora
de recabar información catastral.

-~- .-~

Puntos en la región
En concreto, en Ciudad Real -in-
formó Nuevo-- funcionan 97 PIC
en otros tantos ayuntamientos de
la provincia, otros ocho repartidos
en distintos organismos de la Dipu-
tación y uno en dependencias de la
Consejería de Economía y Hacien-
da. En cuanto al resto de provin-
cias de Castilla-La Mancha, Tole-
do dispone de 82 Puntos de Infor-
mación Catastral, Cuenca de 32,Al-
bacete de 30y Guadalajara de 11.

El delegado en Ciudad Real de
Economía y Hacienda puso de ma-
nifiesto las bondades de esta herra-
mienta, dado que «evita los despla-
zamientos de los particulares y per-
mite a los ayuntamientos expedir
certificados de bienes, tanto alf-
anuméricos como descriptivos y
gráficos». También destacó la gra-
tuidad del servicio en cuanto que
la Administración General del Es-
tado -competente del catastro--
ha delegado este servicio a la activi-
dad municipal sin la imposición al
solicitante de ningún canon, si
bien en algunos de los puntos se co-
bra una tasa municipal.

Nuevo reiteró los beneficios del
servicio de los puntos de informa-
ción catastral, dado que cualquier
ciudadano o representante de las
administraciones locales, a través
de su Ayuntamiento, pueden solici-
tar de una manera rápida, cómoda
y sencilla cualquier certificado de
este tipo siempre que acredite el in-
terés legítimo y directo.

Precisamente, para evaluar la
implantación de los PIC, Nuevo in-
formó de que el director general
del Catastro del Ministerio de Eco-
nomía y Hacienda, Jesús Miranda,
se reunirá el próximo martes con
los alcaldes de la provincia, para
mostrar su agradecimiento en la
instalación de dichas oficinas ca-
tastrales.

'--~
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ación de regadíos en bacete
orro de 51 hectómetros cúbicos

Lamode
supone un
En la última década la inversión en la Cuenca del Júcar ha sido de 99 millones

I Finca Antigua I
La bodega española que
ha logrado más premios
internacionales este año

•

ABC. Finca Antigua, de Familia
Martínez Bujanda, situada en La
Mancha, es la bodega española
que más premios ha obtenido en
concursos internacionales duran-
te este año. Destacan tres concur-
sos de gran prestigio: Concurso
Mundial de Bruselas, Concurso
Monde Selection de Bruselas y
Concurso Internacional Wine &
Spirit Competition. Finca Anti-
gua, en sólo su tercer año de vida
en el mercado, se ha convertido en
la bodega española más sobresa-
liente en los concursos internacio-
nales. Ha obtenido un total de 26
premios en concursos internacio-
nales: 3 medallas de oro, 12 meda-
llas de plata y 11medallas de bron-
ce. Hay que resaltar que todos los
vinos de Finca Antigua han obte-
nido reconol!imiento internacio-
nal.

EFE
ALBACETE. La modernización y
transformación de los regadíos de la
provincia de Albacete, que alcanza al
92% de su superficie, está suponiendo
un ahorro de 51 hectómetros cúbicos
en las cuencas de los ríos Júcar y Segu-
ra. Así lo manifestó el delegado de la
Junta en Albacete, Manuel González,
quien, junto al delegado provincial de
Agricultura, Manuel Miranda, infor-
mó sobre la transformación, mejora y
modernización de los regadíos en la
provincia de Albacete.

González destacó que el objetivo fun-
damental de la modernización de los
regadíos «es el ahorro de agua a través
del riego por goteo y el riego por asper-

sión» y subrayó que e192% de la super-
ficie de riego ya ha sido mejorada,
mientras que el 8% restante está en
proceso de modernización. También
señaló que algunas explotaciones agrí-
colas están a pie de rio y no requieren
ninguna intervención porque «su efi-
ciencia es del cien por cien».

González apuntó que en la última dé-
cada la inversión en la cuenca del Jú-
car ha sido de 99,6 millones de euros,
de los que 40,9 millones han sido de
ayuda pública, mientras que en la
cuenca del Segura la inversión alcan-
zó los 60 millones de euros, con 24,37
millones de subvenciones.

La superficie total de regadíos en la
provincia es de 138.200 hectáreas, un

I JUEVES 7/12¿2oo61 ABCJ

11,5% frente a la media nacional que
es de un 17%.

Manuel Mirada explicó algunos de
los proyectos más importantes de mo-
dernización de regadíos que se reali-
zan en la provincia, como la moderni-
zación de la zona de Los Llanos de Al-
bacete, con más de 6.000 hectáreas y
una inversión de 37millones de euros.

Citó la primera fase de la sustitu-
ción de bombeos en la zona de Los Lla-
nos, que ya se ha ejecutado y que ha
permitido sustituir los 39 hectóme-
tros cúbicos que se destinaban del
acuífero de la Mancha Oriental, así co-
mo la segunda, que permitirá susti-
tuir 41 hectómetros del acuífero por
aguas superficiales del río Júcar;

IPAel
Este mes los agricultores
podrán conocer los
derechos reconocidos

,
¡,
•

ABC. A partir del próximo 18de di-
ciembre la Consejería de Agricul-
tura estará en disposición de infor-
mar a todos los agricultores y ga-
naderos de la región cuáles son los
derechos que tienen reconocidos
de la Política Agraria Común. La
consejera, Mercedes Gómez, ha in-
dicado que antes de que finalice el
año se ejecutarán la mayoría de
los pagos correspondientes a la
nueva PACoDe momento, se están
realizando los cruces de datos en-
tre el catastro y con las distintas
oficinas comarcales agrarias. En
Castilla-La Mancha van a tener de-
rechos reconocidos del pago único
algo más de 132.000 personas, el
15,5~ode todos los beneficiarios de
la Política Agraria Comunitaria
de España. Algo más de 2,8 millo-
nes de derechos.

-_._-- . -----------

•
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I Remolacha I
Lossindicatos anuncian
movilizaciones si el
MAPA no apoya al sector

Campaña de promoción en el sector
hostelero y turístico del Aceite del
Campo de Calatrava

ABC. Las organizaciones Asaja,
Coag, Upa y Confederación de Re-
mola che ros han acordado iniciar
un proceso de movilizaciones en
caso de que la administración no
atienda las peticiones del sector.
En estos momentos el sector remo-
lachero se encuentra sometido a
una enorme incertidumbre ante
los pasos que pueden seguirse en
España como consecuencia del
proceso de reestructuración defi-
nido en la reforma recientemente
aprobada. Los representantes del
sector productor consideran im-
prescindible que la administra-
ción establezca las medidas opor-
tunas para el mantenimiento de la
actividad.

J.Y.
CIUDAD REAL. Con una cata comen-
tada de aceite, la Asociación para la
Promoción del Aceite del Campo de Ca-
latrava inició campaña de promoción
entre el sector hostelero y turístico de
la Marca del Aceite de Oliva del Cam-
po de Calatrava. El presidente de la
asociación, Julián Almansa, destacó
la «altísima calidad» de este producto
y anunció que para la campaña
2007-2008el aceite del Campo de Cala-
trava contará con la Denominación de
Origen. La comarca registra una pro-
ducción media de 25 millones de kilos
de aceituna, que fluctúa en función de
la vecería y que es superada amplia-
mente en los años de buena cosecha.

Almansa comentó que la organiza-
ción que preside ha liderado este pro-
yecto que, sin duda, revalorizará un
producto tan tradicional de la zona, de
fuerte arraigo histórico, cultural y so-
cial. La consecución del sello DO, cu-
ya gestión y comercialización asumi-
rá la Asociación para la Promoción
del Aceite del Campo de Calatrava, se-
rá el resultado de la ambiciosa apues-
ta realizada a lo largo de los últimos
dos años tanto por los productores y
cooperativas de la comarca, como por
los municipios implicados en el pro-
yecto Parque Cultural de Calatrava
gestionado con fondos Proder Il .

El presidente de la Asociación para
el Desarrollo del Campo de Calatrava

Primeros pasos
para el centro
hípico de Talavera

•

Laconsejera de Agricultura, Merce-
des Gómez,ha resaltado la importan-
cia de que Talavera de laReinacuen-
te con un centro hípico para la pro-
moción del caballo de pura raza es-
pañola, ya que supondrá un referen-
te «no sólo para las ferias equinas,
sino también como centro de forma-
ción en todas aquellas tareas relacio-
nadas con el mundo del caballo».Gó-
mez puso el lunes la primera piedra
de este centro hípico, acto en el que
estuvo acompañada por el presiden-
te de la Asociación de Criadores de
Caballos de Pura Raza Española de
Castilla-La Mancha (Asoccaman),
RafaelAyala;el alcalde de Talavera,
José Francisco Rivas;y el presidente
de la Diputación de Toledo, José Ma-
nuel Tofiño.

---- -------_.- _ .. _._.- ----

--colaboradora de la iniciativa junto
al Centro de Iniciativas Turística del
Campo de Calatrava-, Miguel Ángel
Valverde, señaló que «con este acto se
da el pistoletazo de salida a la campa-
ña de promoción entre el sector hoste-
lero y turístico de este aceite de oliva
que lleva la calidad por bandera, para
fomentar su proyección económica y
empresarial previamente a la aproba-
ción de la Denominación de Origen».

La Asociación para la Promoción
del Aceite del Campo de Calatrava es-
tá integrada por las cooperativas de
Nuestra Señora de Las Nieves (Alma-
gro), Nuestra Señora de los Santos (Po-
zuelo de Calatrava), Nuestra Señora
de la Sierra (Moral de Calatrava),
Nuestra Señora del Socorro (Argama-
silla de Calatrava), Oleovinícola Cam-
po de Calatrava (Bolaños de Calatra-
va), Santiago Apóstol (Moral de Cala-
trava) y Tierras de Calatrava (Miguel-
turra), El Santo Cristo (Granátula de
Calatrava) y Asaja.
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Lasplantas aromáticas y
medicinales, a
alternativa para el secano
UPA ha editado un cuaderno sobre las plantas
más demandadas y cómo cultivarlas

¡--, • Con la reforma de la PAC se ha
aprobado un desacoplamiento de
las ayudas que hará que el agricul-
tor busque especies más renta-
bles que el girasol o los cereales.-

ABC
TOLEDO. El cultivo de las plantas aro-
máticas medicinales y condimenta-
rias (PAMC) constituye una alternati-
va importante para la agricultura ex-
tensiva en secano en numerosas co-
marcas de la región. Por eso UPA Cas-

•tilla-La Mancha acaba de editar un
cuaderno de 64 páginas en donde se
describe su uso y cultivo.

La edición de este cuaderno respon-
de al convenio suscrito entre UPA Cas-
tilla-La Mancha y la Consejería de
Agricultura, por el que se han editado
y repartido 3.000 ejemplares. Ha sido
elaborado por Vid al Pinel Ballesteros,
biólogo, que trabaja como técnico de
UPA en su sede de Guadalajara. La ma-
quetación y coordinación editorial ha
correspondido a Carlos Ballesteros,
responsable de Comunicación del sin-
dicato agrario.

El contenido del cuaderno describe
la tradición de este cultivo en la re-
gión, principales especies, plantas
con más demanda en el mercado ac-
tual, plantación, labores culturales,
rendimientos y transformación. Ade-
más se aborda la situación actual del
sector, su viabilidad económica y las

princípales especies cultivadas en
Castilla-La Mancha.

Las plantas aromáticas, condímen-
tarias y medicinales son, en general,
poco exigentes en cuanto a necesida-
des de cultivo, no obstante, y aunque
en la mayoría de los casos se trata de
plantas plenamente adaptadas a nues-
tros terrenos y climatología de la re-
gión, es obvio que ofrecen mejores ren-
dimientos si las condiciones del sus-
trato, orientacíón y pendientes son fa-
vorables y si el manejo que se les da es
el adecuado.

Vuelven las ayudas
Los cultivos de plantas aromáticas,
medicinales y condimentarías, se vie-
nen realizando en Castilla-La Man-
cha de manera tradicional desde hace
muchos años. Con la entrada de Espa-
ña en la UE y debido a que estos culti-
vos no reciben ningún tipo de ayuda
de la Politica Agraria Común (PAC),
han sufrido un gran retroceso siendo
desplazados por otras especies, como
el girasol y cereales, que reciben ayu-
das sustanciosas dentro del área de
apoyo a cultivos herbáceos de secano.

Con la actual reforma de la PAC se
ha aprobado un desacoplamiento de
estas ayudas que hará que el agricul-
tor busque otras especies más renta-
bles que el girasol o los cereales, ya
que no va a ser necesario cultivar es-
tos productos para tener derecho a re-
cibir las ayudas de la UE. Teniendo en
cuenta esto, el cultivo de plantas aro-

- --~--
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Las plantas aromáticas son una alternativa para el secano de muchas comarcas ABe

máticas condimentarías y medicina-
les se convierte en una alternativa via-
ble e interesante, frente a otros culti-
vos menos rentables, donde la baja pro-
ducción por hectárea hace que el agri-
cultor explore nuevas alternativas
productivas. Estas especies constitu-
yen una alternativa para ciertas zo-
nas degradadas y en proceso de ero-
sión de Castilla-La Mancha.

Principales especies
Desde UPA-Castilla-La Mancha se es-
tá trabajando en el desarrollo de este
sector junto con la Junta de Castilla
La-Mancha y en colaboración con di-
versas Universidades y entidades de
investigación y desarrollo.

Las principales especies cultivadas
en Castilla-La Mancha son: Ajedrea,
Albahaca, Anís verde, Azafrán, Cilan-
tro, Estragón, Eneldo, Equinacea, Hi-
périco, Hinojo, Espliego, Lavanda, Me-
lisa, Menta, Orégano, Perejil, Romero,
Salvia, Tomillo y Valeriana.

-- ---- - - --- -------- .. - --- -------------- ---

Tierra de Viñedos regalará en los
restaurantes bolsas especiales
para po botellas de vino
ABC
TOLEDO. La Fundación Castilla- La
Mancha, Tierra de Viñedos, en su inte-
rés por fomentar la cultura y el consu-
mo del vino de la región, repartirá en
breves fechas en torno a 50.000 bolsas
especiales para portar botellas de vi-
no, con el lago de la Fundación. Las
bodegas de la región, que serán quie-
nes reciban las bolsas, serán las encar-
gadas de repartirlas entre el sector
hostelero.

Esta propuesta lo que busca es que
los clientes de un restaurante, des-
pués de una comida o cena, puedan lle-
varse a sus hogares el vino que haya
sobrado, a través de estas cómodas bol-
sas en las que el lema «Llévarne conti-
go» invita al comensal a no dejar en la
mesa el producto elegido para una ve-
lada especial.

La Fundación pretende con esta
campaña eliminar el reparo que exis-
te por pedir durante una comida o ce-
na una botella entera de vino, ante la
posibilidad de que no se termine. A
partir de ahora, con las bolsas especia-
les para trasladar botellas, el comen-
sal no tendrá ningún problema para
llevarse a su hogar su vino preferido.

Este proyecto será presentado en
breves fechas a la Federación Regio-
nal de Hostelería de Castilla- La Man-
cha, a través de una reunión que man-
tendrán con el gerente de la Funda-
ción, Tierra de Viñedos, Francisco Jo-
sé González. El objetivo de dicha re-
unión es fijar líneas futuras de actua-
ciones conjuntas entre los dos organis-
mos.

Tierra de Viñedos invita, a través de
esta campaña, al consumo de vino de

---"-- -----
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la región y espumoso manchego, obje-
tivo último de todas las actuaciones
que mueve y mueven a la Fundación.

Razones para su cultivo

Reforma de la PACoLa reforma de la
PACha provocado un desacoplamiento
de las ayudas. que hará que el agricultor
busque otras especies más rentables
que el girasol o los cereales. ya que no
va a ser necesario cultivar para percibir
ayudas.
Técnicas. Disponibilidadde medios
técnicos y experiencia agronómica exis-
tente en los Centros de Investigación
Agraria de Albadalejito (Cuenca) y Mar-
chamalo (Guadalajara). donde se vienen
desarrollando multitud de proyectos de
investigación desde los años 80, y don-
de se pueden consultar diferentes publi-
caciones sobre el cultivo de las PAMC.
Económicas. Por la importancia que
han tenido estas plantas en la economía
de determinadas zonas, y el valor que
pueden adquirir en la retirada de culti-
vos excedentarios.
Recuperación de la flora autócno-
na. Estas especies constituyen una
alternativa para zonas degradadas yen
proceso de erosión de Castilla-LaMan-
cha. siendo necesarios métodos de
cultivo. manejo y control químico de la
calidad que aseguren un producto com-
petitivo en el mercado.
Sociales. Pueden complementar las
economías de comarcas marginales.
que en su tradición han ocupado un
importante papel económico.
Históricas. Tradición en el cultivo y
usos.
Medioambientales. Larecolección
descontrolada de especies silvestres
produce estragos en zonas áridas o
semi-áridas. donde se desarrollan estas
plantas, cuyo equilibrioecológico es
frágil y difícilde restituir, Como apoyo a
la apicultura. la función polinizadora de
las abejas cumple una función ecológi-
ca. Es necesario un estudio del potencial
ecológico y económico de este tipo de
plantas. a través de la localización geo-
gráfica de especies de interés. el cultivo
en condiciones controladas. la caracteri-
zación química de las mismas, selección
de los ecotipos más adecuados a las
demandas del mercado y su seguimien-
to a lo largo del ciclo vegetativo a fin de
conocer la relación entre fenología,
rendimiento y contenido en esencia. con
vistas a su cultivo.
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